

防災・安全ニュース

VOL. 20

危機管理課

2024年12月号

電話：65-1282

12月に入りましたが、既にインフルエンザなどが早めに流行していますので感染症対策を万全にさせていただくことをお勧めします。

では、今月号もよろしくお付き合いください。今月号のトピックスは次のとおりです。

- ・えひめ防災の日（備蓄のすすめ）
- ・年末の交通安全
- ・天気予報電話サービス「177」

えひめ防災の日（備蓄のすすめ）

昨年もお伝えしましたが、**12月21日**は、昭和南海地震（昭和21年）が発生した日に因んで県条例にて「**えひめ防災の日**」（えひめ防災週間：12月17日～23日）と定められています。

今年は、**元旦に能登半島地震**が発生、**4月17日には豊後水道を震源とする最大震度6弱の地震**が発生、また、**8月8日には日向灘沖で最大震度6弱の地震**の発生に伴い、南海トラフ地震臨時情報の運用が始まって以来初めて「**巨大地震注意**」が発表されました。

「**巨大地震注意**」発表後には、市内店舗から飲料水や家具転倒防止器具などの防災関連用品が一斉に品薄となりましたので、「**自助**」の観点から、この機会に備蓄など災害対策を始められた方は継続を、まだされていない方は今から始めていただきたいと思えます。

災害が起きる前にできること（首相官邸HP）

→ <https://www.kantei.go.jp/jp/headline/bousai/sonae.html>

年末の交通安全

今月21日から31日は、令和6年度交通安全県民総ぐるみ運動実施要綱（以下「要綱」という。）に定める「年末の交通安全県民運動」期間となり、この期間のスローガンは「車だけ？ 交通ルールは皆のもの」です。

また、要綱では、毎月10日が「自転車安全利用の日」（県条例にも制定）と「高齢者交通安全日」であり、毎月20日（休日にあたる場合は次の平日）が「交通安全の日」です。年末の忙しくそわそわした時期になりますので、該当日だけではないのですが、特にそれぞれの日には、その意味や年間スローガン（下記リンク参照）によく留意して加害者にも被害者にもならず、明るい新年を迎えられるようにしていただければ幸いです。

要綱の概要

→ <https://www.pref.ehime.jp/uploaded/attachment/115698.pdf>

天気予報電話サービス「177」

このサービスは、1955年に始まりましたが来年3月31日23:59で終了します。理由は、テレビ・ラジオのほか、スマートフォンやインターネットの普及に伴って気象情報の取得手段が多様化したことと、固定電話しか利用できないので利用者が激減したことです。



興味のある方は、サービス終了までに固定電話で以下の番号へ掛けてみてください（通話料有料）。

今日、明日、明後日の天気予報（東予）：177 または 0897-177
週間天気予報（愛媛県）：089-931-0177

NTT 東日本・NTT 西日本による 177 天気予報電話サービスについて

→ <https://www.jma-net.go.jp/common/177jmh/telephon.html>

【編集後記】

今月も防災・安全ニュースを最後までご覧いただきまして、ありがとうございました。

12月24日といえばクリスマス・イブですが、「納めの地蔵」でもあります。毎月24日は「地蔵菩薩」の縁日（縁日とは当該神仏にゆかりの深い日）で、今月24日は1年で最後の縁日のため、このように呼ばれています。この日は、お地蔵さまに今年1年の感謝と、来年の無病息災や諸願成就をお祈りする特別な日で、甘酒などをふるまう寺院もあります。近所にお地蔵さまがいらっしゃれば、お参りしてみたいかがでしょうか？ また、12月は「納めの〇〇」の日がいくつかありますので、興味のある方は調べられたら如何でしょうか？

(N.0)